## Verantwortung für den Arbeitsschutz und deren Übertragung in den Praktika

Dr. Carmen Schwee, Philipps-Universität Marburg

Bei Begehungen durch die Aufsichtsbehörde oder der Sicherheitsfachkraft gemeinsam mit dem Betriebsarzt und dem Personalrat musste ich immer wieder feststellen, dass sich einige Führungspersonen ihrer Verantwortung für den Arbeitsund Umweltschutz nicht bewusst sind. Das hat mich als Sicherheitsreferentin des Fachbereichs Physik dazu bewogen, in meinen Unterweisungen immer wieder auf die Verantwortung für den Arbeitsschutz aufmerksam zu machen. Ein weiterer Grund für die Sensibilisierung dieses Themas war, dass die neuen Verordnungen sich auf die Eigenverantwortung der Unternehmer stützen.

Im Vortrag werde ich kurz auf die Geschichte des Arbeitsschutzes in der Bundesrepublik Deutschland eingehen, um zu zeigen, dass der Arbeitsschutz keine Erfindung der Neuzeit ist. Danach gehe ich auf die rechtliche Verpflichtung des Arbeitsschutzes ein, um dann die Verantwortung für den Arbeitsschutz im Bereich der Praktika zu erläutern. Außerdem zeige ich wo die Grenzen des Verantwortungsbereichs liegen, was Führungsverantwortung beinhaltet und wo wir Unterstützung für Fragen zum Arbeitsschutz erhalten können. Zum Schluss meines Vortrages gehe ich auf die Übertragung von Aufgaben für den Arbeitsschutz ein.